
          

 

 

 

 

 

 
 花小金井南中学校の歴史 

 
校長 堀 井 賢 治 

 
４月の後半は寒暖差が大きく、気温が３０度近い日が何日か続いたかと思えば、次の日には１５度くらい

まで下がるなど、体調を整えることがとても難しい日も多かったと思います。そんな気候ではありますが、

始業式・入学式からここまで、どの学年、学級とも順調なスタートを切れているように見えます。新たな学

年に進級（入学）し、新たな仲間と共にがんばろうという気持ちが伝わってきます。今の気持ちを大切にし、

互いに励まし合い、支え合い、成長してほしいと願っています。 

４月末に耳鼻科検診がありました。耳鼻科の校医さんは、井上耳鼻咽喉科の井上斉先生ですが、井上先生

のお父様である、井上裕司さんは花小金井南中学校の「校章」をデザインされた方です。今回、耳鼻科検診

にお越しいただいた井上斉先生より、ご自宅に保管してあった、創立当時の「校章」のデザイン案などの貴

重な資料をお持ちいただき、学校に寄贈していただきました。 

私が４年前に本校に着任した４月は臨時休業中でした。その期間を利用して、花小金井南中学校の歴史に

ついて調べました。まずは「校歌」や「校章」などから始めました。 

以下は令和２年５月学校便りに校長として私が巻頭言に掲載した記事です。 

 

校章の資料が私の目にとまりました。小平第三中学校から分かれた形で花小金井南中学校が創立したた

め、当時の２年生は小平第三中学校の校章バッジをつけていたそうです。そんな中、生徒からの「早く自分

の学校の校章をつけたい」という願いを受け、校内に校章の制定委員会を発足させ、デザインを公募しまし

た。公募した中で、採用されたのが、当時の保護者であり、耳鼻科の校医さんでもあった井上裕司さんのデ

ザインでした。当時のデザインとそのときに井上裕司さんがどのようなことを考えて考案したのか分かる

お手紙がありましたので、紹介します。『南』というのを木の枝で表現しているあたりはとても素敵だと感

じました。最終的には、当時の職員と生徒の意見を加えて現在の校章になったようです。今回この学校便り

を作成するにあたり、現在も本校の校医を勤めていただいている井上耳鼻咽喉科に連絡をしてみました。当

時在籍していた生徒でもあった井上斉先生が当時のお話をしてくれました。 

（令和２年５月発行 学校便りより） 

  

３年前にお話したことを覚えていていただき、今回このようなご厚意を受けることができてとても嬉しい

気持ちになりました。地域で見守られている花小金井南中学校の良さを改めて感じました。 

 
《 今回、井上斉先生から寄贈していただいた校章のデザイン案 》 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
【ご連絡】 朝の欠席連絡について、「欠席連絡フォーム」を送信していただく方法に変更することを検討 

しています。詳細については後日スクールメールにてお知らせする予定です。 
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離任式（4/14） 

昨年度まで本校で勤務していた３名の先生に来校していただき、離任式を行いました。 

３月修了式後にお別れの会をＴＶ放送で行っていましたが、改めて体育館で実施した離 

任式は生徒からの涙ながらの感謝の言葉あり、離任された先生からの素敵なメッセージ 

があり、とてもあたたかい雰囲気の式となりました。最後は、全員で校歌を歌いました。 

心のこもった校歌でした。 

(武藤精一先生) 

陸上の審判員の資格をもっている。１９９１年に世界陸上が東京で初めて行われたとき、走り幅跳び

の世界新記録が出たとき、すぐそばで砂の整備をしていた。今でもこの世界記録は破られていない。そ

の当時まだ若かった自分は力任せに砂場を整理していて半日もすると体が動かなくなってしまっていた

が、先輩のベテランの方は１日同じことをやっていても完璧にしていてすごいと思った。それからは、

自分も同じようにできるように努力した。その努力を見ていてくれる人がいて、大きな大会に呼ばれる

ようになった。（武藤先生は東京オリンピックでもボランティアとして協議に関わっています）これか

らの目標は２０２５年に東京でまた世界陸上が行われる予定なのでそこで審判員に推薦されて、競技に

関わること。ぜひ生徒の皆さんも努力をしていることは必ず誰かが見ていてくれるので、目標をもって

努力をしてほしい。 

 （艶島由璃子先生） 

 ３月にお別れの会をしてもらったことで、温かく送り出してくれたことが、今、新たな学校で生活し

ている中でとても励みになっている。皆さんがとても素敵な言葉で気持ちを伝えてくれてとても嬉し

い。新たな学校に異動して、改めて花小金井南中学校の良さを感じている。特に、生徒の皆さんからの

あいさつについては、本当に素晴らしいということを感じている。皆さんが当たり前のように取り組ん

でいることがとてもすごいことであると思ってほしい。 

 （池亀徹志先生） 

 現在、都立光明学園で勤務している。この学校は、特別支援学校で、肢体不自由の生徒と、病弱の生

徒が通学している。自分は病弱の生徒の担当をしている。担当している生徒たちは皆さんと同じように

コミュニケーションを取ることもできるし、勉強もできる。それでも、階段を上がることさえ、息が苦

しくなってしまう生徒などもいて、体育を担当していても走ることはできない。そんな生徒たちと関 

わっていくと、健康に生活することの大切さ、ありがたさをとても感じる。生徒の皆さんも自分の 

健康についてぜひ気を付けて生活をしてほしい。 

【 ５月の予定 】 

 

☆４月のトピックス☆ 

※ＱＲコードからそれぞれの様子が分かる本校のホームページを見ることができます。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

日 曜日 行事予定等 備考 日 曜日 行事予定等 備考

5/1 月 5/16 火 腎臓検診二次・各委員会 SC SSW
2 火 SC SSW 17 水 心臓検診
3 水 憲法記念日 18 木 都学力向上を図るための調査(３年)
代表委員会

4 木 みどりの日 19 金 音楽鑑賞教室(２年) SSW
5 金 こどもの日 20 土
6 土 21 日
7 日 22 月 生徒朝礼・各委員会（係会）

8 月 運動会練習始 23 火 SC SSW
9 火 内科検診(１年)・避難訓練 SC SSW 24 水 運動会予行練習・腎臓検診予備日　職員会議　放課後学習教室

10 水 25 木 予行練習予備日
11 木 全国学力状況調査（話すこと・質問紙）(３年) 26 金 予行練習予備日 SSW
12 金 交通安全教室 SSW 27 土 第４５回運動会
13 土 28 日
14 日 29 月 振替休業日
15 月 全校朝礼・安全指導
教育実習始・腎臓検診二次 30 火 運動会予備日 SC SSW

31 水 運動会予備日(放課後学習教室)※備考欄　SC…ｽｸｰﾙカウンセラー　ＳＳＷ…スクールソーシャルワーカー　勤務予定日



学校公開・部活動保護者会（4/28） 

 学校公開日には多くの保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。制限のな
い学校生活となってきましたが、このような学校公開も多くの地域・保護者の方に普段の学
校生活を見ていただくことができるようになってよかったです。アンケートへのご協力をい
ただき、ありがとうございました。１年生の保護者の方は初めて中学校の様子を見ていただ
き、安心していただいたご感想も多かったです。いただいたご意見 
は今後の教育活動に役立てていきます。 
 また、午後から行われた部活動保護者会にも多くの保護者の方にお越しい 
ただきありがとうございました。部活動については、保護者の方にご協力い 
ただくことも多いと思います。今後ともよろしくお願いします。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
＜４月に着任した職員からのメッセージ＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

引き渡し訓練（4/26） 

例年は２学期の始業式に実施していた引き渡し訓練ですが、今年度は４月に実施すること
になりました。４月は保護者の方に学校に来ていただく場面が多く、ご負担をおかけするこ
とになりましたが、ご協力をいただきありがとうございました。 
大雨の中での引き渡しとなりましたが、多くの方にお越しいただき感謝して 
います。コミュニティ・スクールで避難所運営マニュアルの作成に取り組ん 
でいますが、当日はマンホールトイレの設置を行いました。今後もこのよう 
なことも保護者の皆様と一緒に進めていきたいと思います。 
動画の配信もさせていただいていますが、ご家庭でも話題にしていただ 

ければありがたいです。終了後のアンケートのご協力も感謝します。 

篠原
しのはら

智美
さ と み

 主任養護教諭 

 
 練馬区立石神井西中学校から着任しました、主任養護教諭 篠原

しのはら

智美
さ と み

です。 

この 1 か月生徒の皆さんとかかわって感じたことは、聞かれたことに的確に 

答え、体調不良やケガの原因を振り返って考えることができる生徒たちが多い 

ことです。コロナ渦を経て、自分で体調管理する習慣が身についていると感じ 

ます。今後もその習慣が続けられるように保健室から発信していきたいです。 

よろしくお願いします。 

 
 

井出美智留 主任教諭 

 今年度から本校に勤務させていただくこととなりました井出美智留です。

２年生の理科を担当しています。部活動は、美術部の担当です。関西の出身

で、大学時代と結婚してしばらくは国分寺に住み、現在は練馬区在住です。

ですから、緑豊かな花小金井南中学校に着任できてとても嬉しく思います。

自然に恵まれた町で育った生徒さんは、皆明るく素直で、日々温かい心のふ

れあいを感じます。皆様、今後ともよろしくお願いします。 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    毛利研二 教諭 

 府中九中から異動してきた毛利研二です。担当教科は社会科です。この１か

月、花南中での生活の中で、あいさつがしっかりできる、歌をしっかり歌うこ

とができる、授業に前向きに取り組むことができる、など様々な良いところを

感じることができました。これからも花南中の良いところを伸ばしながら、生

徒のみなさんと生活ができればと思います。よろしくお願いします。 
 
 

宇川淳子 教諭 

 小平一中から異動してきました。約１か月過ごして感じていることは、

先生方や生徒のみなさんの能力の高さです。私自身も能力を高められるよ

うにほどほどに、1-5 クラスの生徒たちと様々なことを学んでいる最中で

す。美術とバレーボールとお笑いが好きです。これから始まる色々な花南

ライフを清く、明るく、面白く過ごしていきます。 

よろしくお願いします。 
 
 

    井口雅宏 教諭 

 4 月に着任いたしました、1 年 4 組担任の井口雅宏と申します。教科は保健体育

です。1 ヵ月が経とうとしていますが、クラスの生徒をはじめ、学校の生徒と楽し

く過ごしています。花南中の生徒の皆さんはとても元気がよく、挨拶がよくできる

気持ちの良い学校であると日々感じております。また、授業に対する姿勢も積極的

で意欲的に学ぶ姿勢にとても感心しました。花南中の生徒たちと力を合わせて楽し

く学校生活を送っていきたいと思います。どうぞ、よろしくお願いいたします。 
 
 

原田正之 教諭 

 ４月より７組に産育休代替として来ました、原田正之です。今から７年くら

い前にも花小金井南中学校に勤務していましたのでとても懐かしく、こんな感

じだったなぁ・・・と思い出しながら過ごしています。７組の生徒はとても明

るく、元気で、一つ一つのことを一生懸命頑張る子ども達です。楽しそうに授

業を受ける姿を見て、自分も楽しくなってしまいます。子ども達のより良い成

長の為に切磋琢磨していきたいと思います。よろしくお願いします。 
 
 

山中敏明 事務主事 

  本年 4 月より１階事務室において総務・給与等を担当します。山中敏明と申します。 

前の職場は、都市整備局多摩建築指導事務所の青梅事務所で各種申請の窓口担当を行っておりま

した。今回の異動で初めて学校事務を担当させていただきます。仕事内容や学校行事等について

初めての経験で多少戸惑っておりますが早く皆様のお役に立てるよう頑張って対応したいと日々

勉強させていただいております。趣味は、特にありませんが健康のため休み 

の日は歩くことを心掛けており１年の季節を感じて過ごすことが好きです。 

今は、気持ちよく歩くには最適な季節で様々な歩行者専用道路や川沿いの遊 

歩道を歩いて健康維持に気を付けております。１階の事務室において、皆様 

とふれあう機会に恵まれますよう楽しみに頑張りたいと思っております。 

どうぞよろしくお願いいたします。 
 


